Noailles



Le maire donne lecture de la lettre du vétéran américain qui détaille la libération de la

LA LIBÉRATION EN LIVE

L'émouvant courrier d'un soldat américain SAINTE-GENEVIÈVE Le maire Jacqueline

Vanbersel a lu la lettre du 1er soldat Us arrivé dans la commune alors qu'on entendait encore, au loin, les Allemands se replier.

eudi 31 août, la commune de Sainte-Geneviève fêtait l'anniversaire de sa libération il y a 73 ans. A cette occasion, Jacqueline Vanbersel, maire de la commune, a lu une lettre reçue d'un vétéran américan ayant participé aux opérations. Un témoignage à la fois poignant et plein d'intérêt. J'étais un soldat américain, affecté dans une unité de reconnaissance, j'étais motard, et le 31 Août 1944, j'ai été envoyé dans une ville appelée Ste Geneviève, pour localiser une de nos patrouilles. Lorsque je me suis approché de la ville, j'ai remarqué qu'il n'y avait pas de drapeau et que les rues étaient désertes, ce qui était très inhabituel pour une ville nouvellement libérée. Je pouvais voir des traces dans la poussière et entendre les véhicules lourds de l'autre côté de la ville. Je me suis arrêté au centre de la ville, pour regarder et écouter, et j'ai entendu une porte grincer, un homme âgé avec une canne m'a approché. Je ne pouvais pas comprendre son Français, mais son étreinte ses baisers et ses larmes parlaient beaucoup. Tout en m'embrassant il a mis une enveloppe dans ma poche, et très rapidement j'ai été entouré d'une foule de gens, tous essayant de m'étreindre et de m'embrasser. I'ai demandé: » américains? « ils ont répondu » non « j'ai demandé » boches « (en français dans le texte), ils ont dit » oui « et ont pointé vers l'autre côté de la ville. A travers la langue des signes j'ai appris que les allemands s'étaient retirés lorsqu'ils entendirent le son de ma moto, d'où le fait qu'il n'y avait pas de drapeau ni personne au dehors. Après beaucoup d'étreintes et de célébrations (il cite du calvados, et il y avait effectivement à l'époque une fabrication d'alcool de pomme à Ste Geneviève, précise Mme la maire). Je suis ensuite retourné aux USA, plus tard je me suis souvenu de l'enveloppe, elle contenait une lettre signée avec les lettres » G M, Ste Geneviève /Petit Fercourt /Oise « et une médaille croix de la grande guerre. Une traduction ultérieure m'a montré que Mr » G M « avait été blessé et qu'on lui avait décerné la médaille, sa lettre expliquait qu'il comptait la présenter au premier soldat allié qu'il verrait. C'est une de mes plus fières (chère) possession, j'espère que quelqu'un se souvient d'avoir été libéré des nazis par un seul soldat sur une moto. Il serait particulièrement intéressant de connaître le nom complet de » G M « . Mme Vanbersel a justifié le calme dans la ville en raison des nombreuses exactions commises par les nazis lors de cette libération.



Les personnalités présentes ont découvert l'ambiance qui régnait à Saintegeneviève en 1944 grâce au courrier d'un soldat us venu en éclaireur.

Le centre Y. Montand a fêté ses 50 ans



ACTIVITÉS, C'EST LE

11 SEPTEMBRE

SAINTE-GENE-VIÈVE

Samedi 2 septembre
2017, pour fêter son
50ème anniversaire, le
centre Yves-Montand de Ste
Geneviève avait organisé une
journée portes ouvertes de 10h à 16h.
C'était l'occasion pour tout un chacun
de venir découvrir les multiples activités
offertes par ce centre très dynamique de
s'y inscrire, de rencontrer des animateurs, de se renseigner. L'affluence était
nombreuse pour ne pas manquer la
reprise des activités prévue le à compter
du lundi 11 septembre. Parallèlement,
la fête proposait un baptême de l'air en

L'association a déjà enregistré 149 inscriptions.

hélicoptère, avec survol de la ville qui a eu beaucoup de succès, les rondes n'arrêtant pas de se succéder, et la file d'attente étant bien fournie. Enfin, une séance de cinéma en plein air à 21h30 « Valerian et la cité des 1000 planètes » était proposée. Une journée fort bien remplie donc. Pour rappel, le centre offre des activités culturelles (Club d'anciens, Atelier dessin, Anglais, Italien, Chorale Couture, Guitare, Piano, Scrapbooking etc...) et sportives : badminton boxe (enfants, féminine...) gym (fitness, enfants, séniors) judo, marche nor-

Un mois de septembre chargé en animations

PAYS DE NOAILLES

ST SULPICE : VISITE DE L'ÉGLISE

A l'occasion des journées du patrimoine, l'association patrimoine de Saint-Sulpice vous propose une visite de l'église, libre de 10 h à 17h, guidée à11h, 14h30 et 16h30. Pour tout renseignement, 06 37 08 08 61

LE RETOUR DES FOULÉES HER-MOISES AVEC LE FORUM DES ASSOS

Dimanche 10 septembre, à Hermes, le départ des foulées Hermoises (2e édition) sera donné à 10h. Deux parcours sont proposés : 5Km et 10Km. Les inscriptions se font en mairie. Ces foulées sont ouvertes à tous, et la recette des inscriptions sera versée à la ligue contre le cancer. Une opportunité de faire simultanément du sport et une bonne action.

En même temps – comme l'on dit à présent – le forum des associations (hermoises et voisines) se tiendra sur le parc de la fraternité, et offrira l'occasion de choisir une activité culturelle ou sportive ainsi que d'apprécier la richesse du monde associatif de Hermes dans une ambiance chaleureuse et conviviale. Du foot à la zumba, et de la pêche au fitness, de la cuisine au djembé, toutes les opportunités vous seront détaillées. Venez nombreux...!

NOAILLES : LES ASSOCIATIONS EN FÊTE LE 16 SEPTEMBRE

Les associations seront en fête, samedi 16 septembre, de 10 h à 18 h, sur la place de la mairie. Il vous sera possible de vous renseigner sur les activités proposées mais également de participer à de nombreux ateliers et d'assister à plusieurs représentations. Cette journée sera marquée par un concert pop-rock du groupe Taxe de bases.

BERTHECOURT À L'HEURE DU COUNTRY

L'association pour les loisirs périscolaires de Ponchon organise son bal country le dimanche 8 octobre à la salle des fêtes de Berthecourt. Les profits seront reversés à l'association au profit des enfants. Ouverture des portes à 14h, boissons et restauration sur place. Pour vous inscrire : 06 09 59 44 41. Gratuit pour les enfants de – de 12 ans. Nous vous attendons nombreux pour passer un bon moment et faire une bonne action.

CAUVIGNY : INITIATION À LA MARCHE NORDIQUE

Une initiation marche nordique est proposée le dimanche 10 septembre de 9h45 à 12h env. 8 € avec prêt des bâtons. Rende-vous à la salle polyvalente. Inscription auprès de Mme Daviau : 06 88 00 786